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Arria Formula: Enhancing the capacities of Member States to 

ensure a gender-responsive approach to counter-terrorism. 
 

New York, le 26 juin 2023 

Déclaration de la Suisse 

 

 

Madame la Présidente,  

 

La Suisse tient à remercier Malte et les co-sponsors d’avoir su, à travers cette Arria, mettre au 

premier plan l’importance d’une approche sensible au genre dans nos efforts dans la lutte et 

la prévention du terrorisme. J’aimerais également saluer les intervenantes et intervenants 

aujourd’hui qui nous démontrent encore une fois que des partenariats forts et des échanges 

continus, en particulier avec les membres de la société civile, sont inhérents au succès de nos 

efforts. 

 

La Suisse s'est engagée depuis longtemps pour la mise en œuvre de l'agenda "Femmes, paix 

et sécurité", tant dans les contextes géographiques spécifiques que dans l'ensemble de ses 

travaux thématiques, ce qui inclut le contreterrorisme. 

 

Nous aimerions évoquer deux points à ce sujet.  

 

Premièrement, une approche sensible au genre reconnaît que les personnes sont affectées 

de manière différenciés par l'extrémisme violent et le terrorisme, ainsi que par les mesures 

visant à les contrer. Cela nous permet de comprendre les facteurs d'incitation et d'attraction 

liés à des conceptions spécifiques de la masculinité et de la féminité qui sont exploitées par 

les extrémistes violents pour recruter des femmes et des hommes et les inciter à la violence. 

La Suisse s’inquiète de la façon dont les groupes extrémistes violents et terroristes utilisent 

depuis longtemps et avec réussite une approche genré à des fins de recrutement. Pour contrer 

leurs efforts, nous devons donc faire mieux pour renforcer la sensibilisation et la capacité de 

tous les acteurs engagés, en particulier les institutions de la sécurité et de la justice. La Suisse 

continuera de s’engager pour un renforcement de la collaboration avec les acteurs de la 

société civile dans toute leur diversité et de veiller à ce que leurs recommandations soient au 

cœur de nos efforts, tout en les protégeant des représailles et de l'instrumentalisation. Il est 

important que la société civile, et en particulier les femmes, fassent partie intégrante de 

l’élaboration des politiques et programmes de prévention contre la violence et de consolidation 

de la paix. Que ce soit au niveau local, national ou international, il est temps qu’elles soient 

reconnues et mobilisées pour le rôle transformatif et la valeur de leur contribution. Un travail 

crucial est déjà effectué par la CTED et UNWOMEN dans ce domaine et nous continuons à 

soutenir leurs efforts. 

 

Deuxièmement, la Suisse attache une grande importance à l’obligation des redditions de 

comptes et de la prévention de l’impunité, en particulier dans les contextes où les violences 
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sexuelles et basées sur le genre sont utilisées comme une arme et tactique de terrorisme. 

Cette obligation est cruciale pour garantir la justice aux victimes, promouvoir la réconciliation 

et prévenir de nouvelles violences. Nous restons fidèles à notre engagement de longue date, 

y inclus en soutenant CTED dans l'élaboration de propositions pour les États membres dans 

ce domaine. 

 

Madame la Présidente, 

Je voudrais conclure en soulignant que la prise en compte de la dimension de genre est une 

condition préalable à la prévention durable de l'extrémisme violent et du terrorisme. Pour 

réussir, nous devons tous travailler ensemble, collectivement. Comme l'a déclaré le Secrétaire 

General dans son discours d'ouverture lors de la semaine sur le contre-terrorisme: « Nous 

devons veiller à ce que les stratégies et les mesures de lutte contre le terrorisme englobent 

toutes les communautés, tous les groupes et toutes les voix – en particulier les minorités, les 

femmes et les jeunes – et qu’elles n’empêchent pas la société civile de mener à bien son 

travail essentiel. » Ses paroles continueront à guider notre engagement sur ce sujet, au sein 

du Conseil et au-delà. 

 

Je vous remercie.  

 

Unofficial translation 

 

Madam President,  

 

Switzerland would like to thank Malta and the co-sponsors for bringing to the fore, through 

this Arria, the importance of a gender-sensitive approach in our efforts to combat and prevent 

terrorism. I would also like to greet today's speakers, who have shown us once again that 

strong partnerships and ongoing exchange, particularly with members of civil society, are 

inherent to the success of our efforts. 

 

Switzerland has long been committed to the implementation of the "Women, Peace and 

Security" agenda, both in specific geographical contexts and in all its thematic work, 

including counter-terrorism. 

 

We would like to make two points in this regard.  

 

Firstly, a gender-sensitive approach recognizes that people are differently affected by violent 

extremism and terrorism and by measures to counter them. This enables us to understand 

the push and pull factors linked to specific conceptions of masculinity and femininity that are 

exploited by violent extremists to recruit women and men and incite them to violence. 

Switzerland is concerned by the way violent extremist and terrorist groups have long and 

successfully used a gendered approach to recruitment. To counter their efforts, we must 

therefore do more to strengthen the awareness and capacity of all those involved, particularly 

security and justice institutions. Switzerland remains committed to strengthening 

collaboration with civil society actors in all their diversity, and to ensuring that their 

recommendations are at the heart of our efforts, while protecting them from reprisals and 
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instrumentalization. It is important that civil society, and women in particular, are an integral 

part of the development of policies and programs to prevent violence and build peace. 

Whether at local, national or international level, it's time they are recognized and mobilized 

for the transformative role and value of their contribution. Crucial work is already being done 

by CTED and UNWOMEN in this area, and we continue to support their efforts. 

 

Secondly, Switzerland attaches great importance to accountability and the prevention of 

impunity, particularly in contexts where sexual and gender-based violence is used as a 

weapon and tactic of terrorism. This obligation is crucial to ensuring justice for victims, 

promoting reconciliation and preventing further violence. We remain true to our long-standing 

commitment, including supporting CTED in developing proposals for member states in this 

area. 

 

Madam President, 

 

I would like to conclude by emphasizing that gender mainstreaming is a prerequisite for the 

sustainable prevention of violent extremism and terrorism. To succeed, we must all work 

together, collectively. As the Secretary-General said in his opening address to the Counter-

Terrorism Week: "We must ensure that counter-terrorism strategies and measures are 

inclusive of all communities, groups and voices - especially minorities, women and young 

people - and do not prevent civil society from carrying out its essential work." His words will 

continue to guide our engagement on this issue, within the Council and beyond. 

 

Thank you all very much. 

 


